

Wir laden Sie ein zur Vortragsveranstaltung
am **Mittwoch, 11. März 2020**, 18 Uhr 30
in der **F.A.Z.**, Hellerhofstraße 9 (Pagode), 60327 Frankfurt am Main

Prof. Dr. Volker Mosbrugger, Präsident Polytechnische Gesellschaft
**Wir brauchen eine neue Aufklärung – aktuelle Herausforderungen für die
Polytechnische Gesellschaft**

Die Polytechnische Gesellschaft e.V. wurde 1816 von Frankfurter Bürgern im Geiste der Aufklärung und des Liberalismus gegründet zur „Beförderung der nützlichen Künste und deren Hilfswissenschaften“. Sie setzt sich für Kultur, Wissenschaft, Soziales und eine lebendige Stadtgesellschaft ein.

Heute kommt Einrichtungen wie der Polytechnischen Gesellschaft wieder eine ganz besondere Relevanz zu. Denn wir leben in einer Zeit der Auflösung, der Orientierungslosigkeit und der Überforderung. Noch nie dagewesenem Wohlstand steht eine wachsende Ungleichheit gegenüber; wir sind mit einem Syndrom von Umwelt-, Wirtschafts- und politischen Krisen konfrontiert; Globalisierung und die rasanten technologischen Fortschritte stellen nahezu alle fest geglaubten Fundamente unserer Weltansichten in Frage. Bei der Suche nach Lösungsansätzen gibt es eine erstaunliche Konvergenz. Der Züricher Philosoph Michael Hampe schreibt: „Wir haben zu allem eine Meinung, aber kaum noch Argumente – es wird Zeit für eine neue Aufklärungsbewegung“. Die Polytechnische Gesellschaft stellt sich dieser Herausforderung. Dazu siehe z. B. „Polytechnische Gedanken zum Thema Religion – Staat – Aufklärung“ (im Anhang).

Prof. Dr. Dr. h.c. Volker Mosbrugger ist seit 2005 Professor für Paläontologie und Historische Geologie an der Goethe-Universität und Generaldirektor der Senckenberg Gesellschaft für Naturforschung, eine der weltweit bedeutendsten Einrichtungen für Natur- und Biodiversitätsforschung. Volker Mosbrugger interessiert sich insbesondere für die natürliche und Menschen-gemachte Dynamik des Erdsystems. Er ist Mitglied der Deutschen Akademie der Wissenschaften der Leopoldina und der Acatech, der Deutschen Akademie für Wissenschaft und Technik; Ehrendoktor der Universität Lyon und Gewinner des Leibniz-Preises der Deutschen Forschungsgemeinschaft (DFG).

Seit 2007 ist er ehrenamtlich für die Polytechnische Gesellschaft engagiert; 2010 wurde er in den Stiftungsrat der Stiftung Polytechnische Gesellschaft berufen; 2018 zum Präsidenten der Polytechnischen Gesellschaft gewählt und übernimmt damit auch zahlreiche wichtige Ämter in den Tochterinstituten der Polytechnischen Gesellschaft.

Dr. Wolfgang Lindstaedt
Vorsitzender WIPOG e.V.